

Fue parte del homenaje a Gabriela Mistral

Gran asistencia e interés en la charla dictada por el escritor Oreste Plath

Oreste Plath, escritor, investigador, miembro de número de la Academia Chilena de la Lengua, dictó ayer una conferencia en el salón auditorio del Hospital Dr. "Juan Noé", como parte de los actos conmemorativos con que Arica recordó el centenario del natalicio de Gabriela Mistral.

El escritor, confesó que no siendo un "mistraliano" ni un erudito en la obra de la insigne poetisa, tuvo oportunidad de conocerla y compartir con ella algunos momentos de su vida en el extranjero, de allí que su charla llevara como título "Dos encuentros con Gabriela Mistral".

Estos encuentros partieron en el año 1938, estando él en Perú, llegó la noticia de la llegada de la poetisa, partió entonces con un grupo de amigos hacia el Callao a esperar su llegada en barco. En Lima, ella tomó contacto con todo el movimiento literario indigenista de la

época, especialmente basado en la obra de un escritor peruano llamado José Carlos Mariátegui, cuya principal obra "Siete ensayos de interpretación de la realidad peruana", la conocía muy bien la maestra de Vicuña. Fuera de compartir con muchos intelectuales, él le presentó a dos amigas con las cuales entabló muy buenas relaciones que le permitieron desahogarse un poco del afán de acapararla que existía en aquellos tiempos, dada su fama de gran escritora. En el teatro Municipal de Lima se realizó una muestra de su trabajo poético con declamaciones de sus más importantes creaciones a la fecha.

El escritor continuó relatando que en ella impre-



ORESTE Plath, escritor e investigador, dictó una conferencia sobre "Dos encuentros con Gabriela Mistral".

cionaba su caminar solemne, no tanto por su altura física, como por su altura intelectual. Después de este encuentro, el segundo se produjo en Brasil en 1942, cuando él ganó una beca por

un año que lo llevó a esas tierras junto a varios profesores, fue allí donde se produjeron algunos de los hechos más dolorosos en la vida de la Mistral, como la muerte por suicidio de un matrimonio amigo que venía huyendo de la guerra y la muerte de su sobrino Juan Godoy en la ciudad de Petrópolis. Esto la marcó para el resto de su vida.

Oreste Plath manifiesta que Gabriela Mistral, en todas las partes que visitó en las que estuvo trabajando como diplomática, tanto en México, como en Perú, España o Brasil, vivió muy intensamente todo el desarrollo de los acontecimientos sociales, políticos, culturales que se producían en la sociedad.



CONFERENCIA SOBRE GABRIELA MISTRAL.— Con gran asistencia de un público mayoritariamente compuesto por amantes de la literatura, se dictó la charla del escritor Oreste Plath sobre dos encuentros en el extranjero que tuvo con la poetisa. La conferencia se realizó en el auditorio del Hospital "Juan Noé".

La Estrella de Arica

18 abr. 1989 p.4

169565

Gran asistencia e interés en la charla dictada por el escritor Oreste Plath [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gran asistencia e interés en la charla dictada por el escritor Oreste Plath [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa